

Les joueurs d'échecs ont rendez-vous à Nahuques

Du lundi 26 au vendredi 30 décembre, une centaine de joueurs va s'affronter lors du 19^e Open international d'échecs du Moun

A 68 ans, Bernard Dubertrand est sur les charbons ardents. Organiser un Open international n'est pas une mince affaire. Il lui reste encore beaucoup de travail pour préparer la salle du château de Nahuques, qui recevra une semaine durant, du lundi 26 au vendredi 30 décembre, joueurs et visiteurs férus de ce sport aussi cérébral que physique. Mais l'homme, joueur lui-même « à un petit niveau », estime-t-il humblement, n'en est pas à son coup d'essai. C'est le 19^e tournoi qu'il organise. Il connaît la musique.

Une tradition bien ancrée

« Chaque club a la possibilité de mettre en place des rencontres annuelles, explique Bernard Dubertrand. Lorsque j'ai pris la présidence de l'Échiquier montois en 2004, j'avais le souvenir du tournoi organisé au Mans, auquel j'ai participé plusieurs fois. Pour moi, c'était le modèle que je désirais reproduire ! » C'est chose faite, et depuis dix-neuf ans, signe que la compétition attire. Cette année, 100 joueurs se sont inscrits. Ils viennent de 36 clubs, huit régions et quatre pays. Outre la France, des joueurs d'Espagne, d'Ukraine et de Monaco se disputeront les 5 500 euros de prix mis en jeu.

Parmi les concurrents, plusieurs grands maîtres internationaux, dix joueurs titrés et 35 jeunes de moins de 20 ans. Autant dire que les parties raviront les amateurs. « Lorsque des joueurs connus s'inscrivent, cela rend le tournoi plus attractif, reconnaît Bernard Dubertrand. C'est un effet boule de neige ! » Et cette année encore, de nombreuses têtes d'affiche seront là, accompagnées de noms prometteurs.

Ainsi, à 29 ans, le grand maître international Paul Velten concourra sous le drapeau français. Originaire de Bayonne, il a reporté la compétition montoise en 2013,



Le grand maître Paul Velten participera à l'Open montois. ÉCHIQUIER MONTOIS

2015, 2019 et 2021. Il a été champion de France junior 2012 et 2013.

« Les parties ne durent plus des jours entiers comme autrefois »

Les connaisseurs seront également très attentifs au score de Marc Llari, licencié de l'Échiquier Henri-IV, à Pau. Ce prodige né en 2014 a été sacré champion du monde de sa catégorie en septembre 2022, lors du tournoi qui se déroulait en Géorgie. Du haut de ses 8 ans et de son talent, il se mesurera à des joueurs de tous âges et toute catégorie. Il va y avoir du sport ! Car c'est bien de sport dont il s'agit selon Bernard Dubertrand. « Les parties ne durent plus des jours entiers comme autrefois, précise-t-il. L'informatique et Internet ont réduit leur durée. Mais certaines peuvent aller jusqu'à sept heures. À la fin, les organis-



Marc Llari, ici face à l'Indien Safin Safarullakhan, lors de la neuvième ronde des championnats du monde de Batoumi, en Géorgie. ARCHIVES FAMILLE LLARI / ÉCHIQUIER HENRI-IV

mes sont vidés ! » À Mont-de-Marsan, chaque joueur disputera deux parties par jour à une cadence de quatre-vingt-dix minutes, plus trente secondes par coup. Le tournoi sera homologué par la Fédération française des échecs (FFE) et la Fédération internationale des échecs (FIDE). Charles Dayot, maire de

Mont-de-Marsan, donnera le coup d'envoi, lundi 26 décembre à 11 heures. « Je remercie la municipalité, le Conseil départemental, la Région et les sponsors qui rendent cette fête si belle », conclut Bernard Dubertrand.

Serge Tachon

Plus d'infos : echiquier-montois.fr